



Algo útil y necesario.

Levando nuestros cables del Sur, hallamos, en días pasados, el siguiente en "El Ferrocarril" de Santiago:

La mendicidad en Santiago.—La Tendencia ha tenido el buen acuerdo de llamar la atención de la Prefectura al excesivo desarrollo que ha tomado el número de pordioseros en los alrededores de la ciudad, y sobre todo en el centro oriental, figurando en este número niños de corta edad, sin que la mayor parte de los dedicados a este tráfico sean grandes invidiosos de la caridad pública.

Hay ventaja sin duda en reprimir un abuso que fomenta la vagancia y la holgazanería, arrebatando a los verdaderos invidiosos del trabajo, a los ciegos, por ejemplo, un recurso de subsistencia de que no es posible prescindir. Como los ciegos, hay muchos otros desgraciados algunos de los cuales, al no haber sido de la autoridad local otorgados los permisos necesarios para impugnar la comensuración de los vedados, previa calificación de sus invalidez para el trabajo.

Sea o no conveniente por eso que la prohibición de la Prefectura se ejercita con pleno conocimiento de causa, dejando que los ciegos y otros desgraciados que están en la imposibilidad de ganar la subsistencia puedan practicar libremente sus oficios en todo el recinto de la ciudad, sin limitación alguna, pues muchas de las personas caritativas que las favorecen no tienen el criterio de ir donde ellos acuden para recoger sus erogaciones.

Para el buen propósito de reprimir la mendicidad en sus justos límites basta la derogación de las leyes que la respaldan. Así, ningún falso mendigo podrá circular por la ciudad, molestado a los transeúntes o introduciéndose a las casas con ese pretexto y tal vez con propósitos de otro género. El hecho de no llevar consigo un pordioso el permiso de la autoridad, bastará para impedir explotaciones y la sombra de una invalidez que no haya veces se otorga para obtener más fácilmente el símbolo de la caridad pública.

Ahora bien, so nos ocurre decir que algo semejante debe hacerse en la autoridad de Policía de esta buena ciudad, respecto de los mendigos que en nuestras calles y plazas pululan a centenares.

El pordiosero debe ser vigilado y reglamentado, no sólo para evitar fraudes, que son el mantenimiento de la ociosidad más repugnante y vil, sino para impedir que puedan arrastrarse por las vías públicas enfermedades contagiosas, cuyos resultados no son fáciles de preverse.

Entre las capitales sud-americanas, ninguna acaso como Quito en eso de la abundancia de los mendigos y del ningún cuidado en mermar su ya escandaloso número si no por medio de Hospicios, Asilos y otros establecimientos de Beneficencia pública, siquiera con un buen reglamento que autorice a la mendicidad a quienes realmente no tienen ni pueden tener otro recurso que sea para subsistir a la vida.

Es vergonzoso lo que sucede. Los días sábados, por la mañana especialmente, lugares de la población hay, el Palacio de Gobierno inclusive, que parecen la Corte de los milagros, han bien desierta por el gran Hago en una de sus novelas. Apinamiento de ciegos, cojos, mancos, tullidos, enfermos, toda la laceria de la ciudad, toda la hediondez de la última escala social, en su cinismo asqueroso.

Y de los atrios de las iglesias, de los portales de los edificios públicos, se dirigen en largas hiladas a los zaguanes de las casas particulares, se sientan en los andenes de las calles, impiden el paso a los transeúntes, dan el espectáculo de su miseria y de la falta de caridad de una sociedad que tal cosa permite, de la falta de actividad de una policía que no lo impide.

Y todos los días del año se escuchan, casi a todas horas, en los patios de las casas la doliente voz de la mendicidad, y en las primeras horas de la noche acuden los llamados vergonzantes y las exigencias de la miseria no le dejan al dueño de casa, al hombre de posición boigada, al alto empleado público a sus respectivas familias momento de respiro.

Es hora ya de que esto termine, en bien de la civilización, de la cultura social, de la caridad misma.

En buena hora que haya mendicidad y mendigos: mal es este que, desgraciadamente, no puede ser evitado, pero que piden sólo los que tienen derecho a pedir.

La Policía debe hacer una recolección de pordioseros y ponerlos a cuenta de examen científico, a fin de diferenciar de los vagos a los verdaderamente imposibilitados. Los ananos deben ir al Hospital, y a los que la ociosidad empuja a la calle pública en solicitud de un socorro, debe obligarse a que trabajen.

A fuer de caritativos y de cristianos, no es justo que seamos nosotros la excepción del mundo: en todas partes el mendigo tiene su boleta, que viene a ser su patente de pordiosero: hagamos lo mismo aquí, y ya se palparán los inmediatos resultados.

EL IDEAL DE LOS NIÑOS INGLESSES

Mrs. Catalina Dodd ha publicado en "The National Review", de Londres, un trabajo documentado sobre los deseos y aspiraciones de los niños ingleses.

Habiendo leído Mrs. Catalina Dodd que los alumnos de las escuelas de primera enseñanza en Inglaterra pedían de año en año sentimiento de ideal, resolvió conocer si era justificada la observación, validándose de un procedimiento sencillo e ingenioso. Al efecto, solicitó a 200 profesores de las escuelas de primeras letras de Londres e igual número de maestras de cada población importante de la Gran Bretaña, que sometieran a sus discípulos las diez siguientes preguntas:

1. ¿Preferirías, al llegar a la edad madura, ser hombre o mujer...? ¿Por qué?

2. ¿A cuál hombre o mujer, desearías parecer, de entre los hombres que has leído o leído en la historia...? ¿Y por qué?

A estos extremos han contestado 302 niños y 250 niñas de diez a trece años con una ingenuidad que da al trabajo de Mrs. Catalina Dodd una importancia sociológica extraordinaria.

A la primera pregunta varias niñas, escasas en número, se declaran satisfechas porque los hombres les parecen ser despreciable. "La mujer tiene mejor sentido que el hombre" —dice una de ellas—. "La mujer es más valiente que el hombre" —dice otra— y hace las cosas mejor. "El hombre es grosero y adorna bebe".

Otras, cuya proporción es de tres por ciento, no admiten que se pueda censurar la decisión divina que ha hecho de ellas mujeres.

Más de una tercera parte de las niñas lamentan el no haber nacido hombres. Dos o tres se sienten por un hombre porque "ser hombre y servir a su patria" "porque puede trabajar y mantener a su familia" "porque puede explorar países salvajes". Otra dice: "Preferiría ser hombre, porque un hombre es más útil y más respetable que una mujer, sobre todo cuando la mujer hace algunos entonos hace a toda su familia desgraciada".

La mayor parte de las niñas que se lamentan de no haber nacido hombres, lo hacen desde el punto de vista de las ventajas materiales de que creen disfrutará el sexo masculino.

Hay algunas de ellas que responden: "Preferiría ser hombre, porque el hombre no es víctima, como la mujer, de cuidados continuos. De ser mujer, que sería ser la Reina, porque tiene muchos criados, no frío y debe ser dichosa".

Una niña—añade otra— "sería hombre, porque está cuando se levanta baila el desayuno dispuesto, sale y entra cuando le place y en casa no hace más que pasearse, fumar su pipa y ir a su estudio". "El hombre—dice otra— puede ir a todas partes sin pedir permiso,

Opinión a estas descontentas se hallan en el 30 por 100, que se declaran satisfechas de ser mujeres, porque la vida para ellas es más fácil y agradable que para los hombres. "La mujer—dice una— no trabaja tanto, sólo tiene que cuidar de los niños, se pasea, va a tomar el té con las amigas y baila". Otra respone de que quiere ser mujer, porque ellas son más bonitas y como están más ocupadas, se divierten más que los hombres.

Respecto a lo que querían ser, una dice que enfermera, otra institutriz, otra Itikita.

Los niños contestan con un egoísmo inminente que caracteriza la raza. Sólo los desearían ser niñas.

Desear a seis sus hiperbólicas que se les dieran ser modelos de virtud, para recibir la recompensa en este mundo y en el otro.

Unos veinte, exaltados por la guerra del Transvaal, desean ser el que son su patria poder un día batirse y ensuciar los límites de su patria.

Dos de ellos quieren ganar dinero para que su mujer no trabaje.

El 80 por 100 sólo pretenden adquirir dinero para comer, beber, mucho y divertirse.

La mayor parte de ellos se sientían orgullosos de ser la reina Victoria o Gladstone. Otros se contentaban con ser Nelson, Wellington o Cecil Rhodes. Otros, hijos de muchos austríacos por su dinero, Kipling porque había escrito un poema que le ha valido miles de libras. Kruger porque fumaba grandes pipas. Taomas Sipton porque posee un yate y gran caudal, etc.

En el ideal de los niños ingleses. (De "La Gaceta Municipal" de Guayaquil).

De aquí y de allá

MIL PALABRAS POR MINUTO.—Mucho interés causó durante los primeros meses de este año los veloces aparatos telegráficos inventados por dos científicos húngaros, Herre Polak y Vira. Por medio de este sistema (dice el Daily Chronicle) se ha encontrado posible telegrafiar por sobre largos alambres 2.500 palabras, es-caribores de Morse, por minuto. Los inventores anunciaron alabrar una gran extensión de trabajo, causará inmensa utilidad a los expertos en telegrafía. Su primer sistema requería el uso de una membrana telefónica de la cual las vibraciones eran tomadas en la inteligencia por el transmisor, y el receptor. Era posible producir letras pero eran sólo aquellas que estaban formadas de arriba para abajo o hacia adelante, como la M, la N, la W, etc. Esto motivó experimentos aspirando a producir las otras letras y al fin se descubrieron los medios.

Usando dos membranas telefónicas las cuales están adheridas al mismo espesor y cuyos movimientos se combinan y dondúense en la extremidad transmisor, se ha encontrado posible imitar todos los movimientos de la pluma y escribir mensajes con caracteres latinos, con una letra clara y redonda y con la velocidad extraordinaria de 1.000 palabras por minuto. Los palabras se escriben en una tira fina de papel sensibilizado da siete centímetros de ancho. Esta tira de papel pasa hacia abajo y se desmenua y se fija por medio de una manipulación automática de modo que deja intacta la tira para ser usada en una forma y arrojado al receptor. La más violenta impresión telegráfica empleada hasta el presente es la de 4.000 palabras por hora. La nueva invención enviará 60.000 palabras por hora usando dos alambres, de modo que es seis veces más veloz que el que se usa hoy. En Inglaterra el triple Hughes produce 1.800 palabras por hora y el aparato veloz inglés produce 2.400, las cuales están siendo ensayadas en el Colegio de Morse y necesitan introducción. Por tanto el nuevo sistema merece ocupar su puesto a la cabeza de los sistemas de telegráficos de gran velocidad del mundo.

Los japoneses se están haciendo uso de una tira electrónica preparada que contiene cinco series de perforaciones, la cual puede ser preparada muy rápidamente pero sólo es necesario una impresión para perforar una combinación de bucos para cada carta. En el receptor

el operario observa la escritura sobre el papel sensibilizado a través de una ventanilla de vidrio con un microscopio. La United Electrical Company de Dayton está negociando la invención. (Traducción del Western Mail de Octubre 9 de 1910.)

LA TEMPERATURA DEL OCEANO.

Según algunos datos publicados recientemente sobre la temperatura del Océano, resulta que a la profundidad de 180 metros la temperatura del agua permanece invariable, o casi invariable, en todas las estaciones. Se cree que en un 92 por ciento de la masa del agua está a una temperatura de 44 grad a abajo de cero del termómetro centígrado. Casi toda la masa del agua es más alta. Indica está a 1.7 grados por debajo de una gran parte del Atlántico del Sur y a ciertas partes del Pacífico; pero en el Atlántico del Norte y la mayor parte del Pacífico, la temperatura es más alta. A profundidades mayores de 3.000 metros la temperatura media del Atlántico del Norte es un grado más elevada que la del Océano Índico y la del Atlántico del Sur.

AVISADORES AUTOMÁTICOS.—Múltiples avisadores se han inventado o mejorados en práctica, para avisar a los buques que no se acercasen a puntos peligrosos en las costas en tiempos de niebla intensa, caso por caso no invadidos por las luces de los faros; pero ninguno tan admirables como el que acaba de fabricar el Sr. Mr. John Gardner, de Fleetwood, que está siendo objeto en Inglaterra de grandes elogios. El invento consiste en unos aparatos colocados en las costas y que emiten un sonido que se transmite a los buques que puestr dentro de la zona de los instrumentos colocados en tierra.

Las experiencias realizadas entre Freetown y un barco prestado de su aparato correspondiente, y que se halla a dos millas de distancia de la costa, fueron satisfactorias. Primera se advirtió con la palabra "seguridad", y después en aquella dirección, y después se le comunicó peligro inminente en radio pequeño. En tres minutos el barco recibió con claridad múltiple la palabra "seguridad", y después se le avisó hasta que se alejó siete millas de la costa, límite de la zona de influencia de los nuevos aparatos.

LA DICHA DE LOS HIJOS.

Una a dormir y se inclinaba sobre la cama donde dormía su hijo.

Demasiado hijo que aquella noche era la última de su existencia, la enfermedad que hacía tiempo miraba su cuerpo, iba a desahogar el pater golpe, y el acunado de uno se dormiría.

Y la multitudina madre contemplando al niño placidamente dormido, pensaba: "¿No acordará de mí?"

—"Se acordará de mí"—repitió la desdichada, sintiendo, más que la muerte cercana, el olvido probable.

Alzó la cabeza y rió al otro lado de la cama un suspiro de alegría, después unas alas que se plegaban, después unos ojos luminosos clavados en los suyos.

Y oyó una voz dulcísima que le decía: "Soy el ángel que por mandato del Señor, guía a las madres que se mueren en el camino del cielo. Vengo en tu busca. Ésta pronto".

—Déjame que te contemple unos instantes más—respondió la madre—mira qué hermoso es y cómo se mueve.

—El ángel inclinó la cabeza y murmuró: "Es hermoso, pero que la madre, en la muerte, gozará tal dulzura".

—¡Hijo mío!—exclamó la desdichada. ¿Qué hallarás allá en la vida? ¿La felicidad, la desgracia?"

—Tú puedes concederle la una o la otra—respondió el ángel.—El Señor te lo permite.

—¿La dicha?—gritó la madre.

—Oye, madre—respondió el ángel, bajando tristemente la cabeza a su hijo alacran en la vida la felicidad que sueñas, hallarás en el placer, desdichado por las glorias, lleno su corazón de caridos y venturas, se olvidará de tí. Tu nombre no temblará en sus labios, ni tu recuerdo llenará de lágrimas sus ojos.

—¿Y...?—dijo entonces la madre, sintiendo por primera vez la muerte. —Pero si tu hijo ya se desgraciado, a cada nueva pena surgirá más viva tu imaginación en su espíritu. Te condará como al niño vivaces, todos sus dolores; te condará en las noches de insomnio, todas sus amarguras. Si, no habrás muerto por amar él, porque como los ojos llenos de lágrimas te verá siempre y en todas partes, mientras murmurar en sus labios: ¡Madre mía, madre mía!

—¿Y...?—dijo entonces la madre, durante el cual hasta se apagó la sonrisa del niño.

Después la madre se fué inclinando sobre la cama, y pasó al fin los exangües labios en la frente de su hijo.

Por el beso una tierra despedida. Alzó de nuevo la cabeza y dijo con voz firme, clara, vibrante: —¿Qué seas dichoso! Y mientras, como nuncio de su feliz destino, una negra sombra plegaba los labios del niño dormido, la madre y el ángel se alejaban camino hacia el cielo.—JOSÉ DE ROTURE.

LOS EXPOSITOS

Ohi cuando el beso de tu madre tierna te de la bendición de la mañana y te acaricie el amor de una mirada, acuérdete de aquellos que madre sólo a su nodriza llaman!

Cuando en el seno de tu padre escondas la frente juvenil desahogada y bajen como bálsamo del cielo a consolar tu angustia esas palabras, acuérdete de aquellos que lloran ¡ay! en su desierto alambal!

Cuando a la mesa del hogar paterno el pan de Dios sea tus hermanos partas los labios de la frente noble que con sus gotas de sudor los gana, acuérdete de aquellos que el vil mendrugo de limosa guardan!

Cuando a la puerta del hogar paterno vuelvas de la fatiga y la batalla, y entre los brazos de tu madre sientas desfallecia de ternura el alma, acuérdete de aquellos que arrojan puyras de la puerta extraña!

Cuando en la noche hasta los cielos sube con los nombres paternos te plegaría mientras que el son del maternal arrollo adornava como fócula en palma, acuérdete de aquellos que en vano el nombre de sus padres llaman!

Y cuando el llanto de tus ojos tristes, riega para siempre oscurecida el alma, y entre los brazos de la cruz bendita que al pie de tu sepulcro se levanta, acuérdete de aquellos que ni la tumba de sus padres hallan!

Al bien que el Señor no puso en vano un rayo de plenitud dentro del alma, acuérdete del humo de la tierra triste que siempre bogar de la esperanza!

RAFAEL GUTIÉRREZ (Venezolano).

Crónica

"INSTITUTO NACIONAL MEJIA."

Conforme a lo dispuesto por la Junta Administrativa de este Establecimiento, en sesión de 17 del presente, cumpló con el deber de dar publicidad a la siguiente disposición reglamentaria:

"Los estudiantes de otros Colegios que quiesieren rendir sus exámenes en el Instituto Nacional Mejía, se sujetarán a los textos y programas de este plantel, aprobados por el Consejo General de Instrucción Pública."

Quito, Enero 26 de 1901.

El Sr. José E. Lara.

Circular

El Sr. Intendente de Policía ha dirigido a los Sres. Comisarios de id. la siguiente Circular:

"Quito, Enero 25 de 1901.

Sr. Comisario de Policía de O. y S. Presente.

Demás sabido es que no se ocurrirá a la penetración de Ud. que el acceso de los intertellos ó rúbulas a los despachos públicos, entorpecer la marcha regular de los juicios, se crean dificultades a la administración de justicia, y se cubra por consignación el derecho de los Estrados. En consecuencia, sírvase Ud. prohibir que los tales individuos, hagan en su Despacho gestión alguna judicial; debiendo, en caso contrario, aplicáseles el castigo castigo, de acuerdo con las disposiciones legales. Dios etc.—Carlos Godoy."

Impiden

Medida conveniente sería la que la Policía debe tomar para impedir que las carretas y yuntas de burros que conducen muías recorran las calles principales, porque impiden el tránsito y causan desgracias; ordénese que permanezcan en los lugares determinados para la venta.



LIBRERIA AMERICANA DE FRANCISCO JOSE URRUTIA

Table listing various books and their prices, including 'Historia Universal', 'El Condamado y el Imperio', 'Historia de la Revolución Francesa', etc.

Ha llegado también a la Librería un surtido variado de libros para oficina. Tintas de superior calidad. Actejes para teatro. Cartas para bolsillo. Papel lapiz de todo precio. Operas completas para piano de los renombrados maestros Rossini, Verdi, Donizetti, Bellini, etc., etc.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Agencia 'La Italia'

Para Pascua y Año Nuevo acaban de llegar.

Botellas conflatadas en frascos y en cajas. Bouteilles en cajas de lujo (Chandaya). Cofre en cajas para regalo. Cofre en cajas de lujo.

Champagne, varias marcas finas. Jérez. Oporto. Malvasia. Madera. Chianti. Brachetti. Grignolino. Victoria Spumante. Amargo Aperital. Amargo Angostura. Cognac de lo más fino a lo más ordinario.

Italia de Lucumba (Perú). Pisco de Ica (Perú). Vino Burdeos "San Emilión." Blanco (Ascendrin). Mallorca de Guayaquil. Camarones. Salinó. Ostras. Langosta. Salsichas Trufadas. Ración-de campo.

Caviar Morton. Salsichón de Genova. Pickles. Champignon. Espárragos. Puntas de Espárragos. Ciruelos. Bacalao fresco. Salsa Petin. Sardinas las más finas. Cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil.

Galletas, Fideos, Confitas, Carapalos y todo el producto de nuestra Fabrica, vendemos por mayor y menor.

Compradores: Acudid al gran Emporio de la Agencia La Italia y no saldéis sin comprar aunque sea medio de caranelos.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DE LA NOTICIA

Que han usado nombres equivocados... que la venia unido en la actualidad... ha ya quedado averiguado el verdadero...



"Preparación de Wampole" y fin de la... que se le ha agregado la... que se le ha agregado la... que se le ha agregado la...

RECORRE U. SUS FUERZAS.

Todas descomponer por fuerza. A todas... que se le ha agregado la... que se le ha agregado la... que se le ha agregado la...

PREPARACION DE WAMPOLI

que se le ha agregado la... que se le ha agregado la... que se le ha agregado la... que se le ha agregado la...